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会  議  録 

会 議 名 
第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 令和元年１１月５日（火）午前１０時～午前１１時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員  生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 大久保係長 小磯主査 倉澤主任 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 主催事業について 

⑴  事業の報告について 

  ①市民講座「江戸名所図会の挿絵の湧水を巡る」について 

②成人学校｢ペットと幸せに暮らすために｣について 

 

  ⑵  事業の計画について 

①令和元年度成人大学講座について 

②令和元年度成人学校菜園教室について 

 

⑶  事業の途中経過について 

①高齢者学級「生きがい広場」について 

②市民アカデミー(秋期)について 

③市民映画会について 

 

２ その他 

 

 

３ 配布資料 

⑴ 市民講座「江戸名所図会の挿絵の湧水を巡る」報告資料 

⑵ 成人学校「ペットと幸せに暮らすために｣報告資料 

⑶ 令和元年度成人大学講座資料 

⑷ 令和元年度成人学校菜園教室資料 

 

 



 2 

会  議  結  果 

 

（要点筆記） 

司会：生馬委員 

 

１ 主催事業について 

⑴ 事業の報告について 

  ①市民講座「江戸名所図会の挿絵の湧水を巡る」について 

倉澤主任 この講座は、シリーズで３回目、定員２０人のところ３０人以上の申し込みが 

    あった。３回の連続講座で２回目の現地見学は、昨年度の反省で２時間の予定が 

１時間４０分位で終了した。参加者から物足りなかったと言う意見があった。今 

年度から拡声器を使用したところ、講師の声が聞きやすく好評だった。 

生馬委員 １回目の座学の講座に参加した。 

照井委員 １回目の講座に参加したところ、講座は、満員で、楽しかった。 

藤原委員 全３回の講座に参加したが、２回目の講座が残念だった。３回目の現地見学が 

良かった。 

岸川委員 ２回目の講座に参加したが、自分としては時間が余って物足りなかった。 

苅込委員 全３回の講座に参加した。１回目の講義が良く、講師も親しみやすく、とても 

楽しかった。 

宗像委員 座学があって復習でき、講師も詳しく教えてくれたので充実した講座だった。 

    こういう講座は、形を変えて継続していくのも良いのかなと思った。 

  ②成人学校｢ペットと幸せに暮らすために｣について 

溝江非常勤 １０月２０日に全５回の講義が終了した。講師と調整し、ペットに係る大き 

な問題を４つのテーマに分けて講座を実施した。申し込みは、ホームページ・ 

ツィッターからの申し込みがあった。全講座(５回)に出席した方は、３人で、 

アンケートは、１６人からの提出があった。講座の内容が良かったので継続し 

て欲しいという意見があった。ペットの問題は、社会的に重要なため、その辺 

の内容を伝えられる内容にしていかなければならないと思った。 

照井委員 １回目の講座に参加した。講座の内容は、多岐にわたる講座で、講師も良かっ 

た。 

藤原委員 １回の講座しか参加できなかったが、講師の説明が上手で良かった。ペットを 

飼っていないが、ペットを飼っている人に宣伝をした。 

生馬委員 全５回の講座に参加した。講座は、社会問題としてペットを飼っていない方に 

も聞いて欲しい講座だった。全５回の講座は、参加するのが厳しいので、全３回 

位の講座で継続し欲しい。 

⑵ 事業の計画について 

 ①令和元年度成人大学講座について 

小磯主査 配布資料１４ページの講座「１００年後の地球に引き継ぐ環境問題」は、市報 

１１月１日号・月刊こうみんかん１１月１日号で募集を行った。１２月７日から 

全３回、いずれも土曜日、時間は午前１０時から正午までで東京学芸大学にて実 

施予定(担当企画実行員は、生馬委員・照井委員・藤原委員に決定。) 

  ②令和元年度成人学校菜園教室について 

小磯主査 配布資料１５・１６ページの「菜園教室の野外研修のご案内」は、１１月２０ 

日(水)に市契約のマイクロバス１台で埼玉県深谷市へ行き、深谷市農協・農家等を 

見学する研修である。明日の菜園教室で案内を配布し、最多で２７人が参加予定。 
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 ③市民がつくる自主講座について 

事業係長 市民がつくる自主講座男女共同部門は、１１月から本格的に実施する。１１月

９日・１６日にドイツ・スウェーデンのこども達の話、１１月１２日が対話を大

切にする国デンマークで学生が学んだこと、１１月２６日が子育て・仕事・保育

園えらび、１１月２８日が若い家族の為の家事と家計の講座の４講座を実施す

る。 

小磯主査 市民がつくる自主講座一般部門は、１１月６日・１３日・２０日・２４日に篆 

刻をはじめましょう、１１月１７日が武蔵野を語る、１１月２２日が江戸時代を 

代表する芸能と文学の講座３件を実施する。１２月１日には、すくすくガーデン 

―親子で学ぶタネをまこうを実施する。 

⑶ 事業の途中経過について 

①高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 １１月１２日に実施予定の野外研修は、現在、参加者３５人が参加予定で、 

企画実行委員からは、岸川委員・照井委員・藤原委員の３人が参加予定。 

生馬委員 企画実行委員が３人出席し、班編成が４班で大丈夫か？ 

溝江非常勤 職員もいるので大丈夫。 

照井委員 １０月８日の神代植物公園への野外研修の参加者に足が痛いと言う方がいた。 

溝江非常勤 神代植物公園への野外研修では、ボランティアガイドについて行って疲れた 

方が多かった。 

宗像委員 参加者から足が痛いので歩く距離を考えて欲しいと言われた。案内に健常者と 

いう記載がなかった。 

溝江非常勤 車椅子を利用し、楽しく行動できた方もいた。 

事業係長 預かったご意見は、検討する。 

苅込委員 ボランティアガイドとの打ち合わせは、どのようにしたのか？ 

溝江非常勤 打ち合わせは、当日実施した。各班が離れていたので確認が大変だった。足 

の悪い方にも配慮いたしたい。 

  ②市民アカデミー(秋期)について 

小磯主査 今回の応募者は、定員６０人のところ３７人（うち準備会員７人）で全員当選 
とした。しかし一度も出席しなかった人が５人おり、最終的な参加者は３２人と 
なった。７回までの出席率は７１．８８％だった。昨年の出席率７２．８％と比 
較すると―０．９２%、約１％の減となった。本日を除き全回出席者は８人とな 
り、昨年の全回出席者の１０人と比較すると２人減となった。本年の参加人数 
が３２人で、昨年の参加人数が６４人だったことを考えると、熱心な方に参加し 
ていただき、非常にありがたかった。若い方に参加していただくために講座名を 
シルバー大学から市民アカデミーに変更し、実施日を初めて日曜日に実施するな 
ど試行したが、結果、５０歳代以下は２人の参加となった。中身を見ると意識の 

高い方が多かった。アンケートの結果は、良い感想がある一方、課題となる感想 
も見られた。今回、出された意見や要望等は来年度の準備会に紹介し、活かして 
いきたい。来年度の秋期の実施日については、若い方に参加していただくために 
も引き続き、準備会で検討したい。 

照井委員 秋期では、曜日・時間・場所の３つが課題となった。秋期の実施に伴う曜日・ 

時間・場所は、若い方に参加していただくために準備会でトライアルとして意見 

が出され実施となった。２期制の実施は、落選される方が多いので２期制で実施 

したが、改めて準備会で検討する。 

岸川委員 実施場所として、貫井北分館は外せず、次回のもう一つの実施場所は貫井南分 
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館か緑分館になるのか？秋期は、春期のアンケートの結果が反映されて、良い講 

座となっている。意識の高い人が全８回に参加された。今後、全体の参加者のレ 

ベルアップの力となりたい。振り返りと企画の会では、準備会に参加するように 

お願いをした。 

生馬委員 秋期でも準備会に参加していた女性が頑張っていた。女性もより多く参加して 

欲しい。 

  ③市民映画会について 

事業係長 １０月１９日に貫井北分館にて「人生フルーツ」を上映した。午前中は、６7 

人、午後が５３人の参加だった。次回は、１２月２１日に「ゴーストニューヨー 

クの幻」を上映予定。午前の上映時間は、１０時から、午後の上映時間は、午後 

２時からの上映予定。 

④こどもの人権講座準備会について 

倉澤主任 １０月１７日に第１回準備会を本館集会室で午前１０時から正午まで実施済。 

今後、月１回程度のペースで年度末まで実施し、次回の開催は、１２月１２日に 

実施予定。 

  ⑤冬を元気にのりきる温活のススメについて 

倉澤主任 １１月３０日(土)本館にて実施。１１月１日から受け付けて、定員３０人の 

ところ、現在２１人が申し込んでいる。講座は、保育付きで、前半が講義、後半 

が足のマッサージの実習となっている。 

  ⑥みんなの会について 

事業係長 １１月１０日（日)緑分館で午後１時から貫井囃子さんの協力で活動予定。 

 

２ その他 

事業係長 台風１９号の接近に伴う公民館の対応について、１０月１２日(土)は、公民館

全館を臨時休館とした。東分館担当の講座「ひがし子ども囲碁教室」を中止とし、

中止日の振替を行わなかった。緑分館担当の講座「多摩地域とスタジオジブリ 

映像の中でみる多摩地域」を１０月２０日に延期し、「生活日本語教室」を中止

とした。貫井北分館担当の講座「ウォーキングをはじめよう」を来年の１月１１

日に振替予定。翌日の１３日(日)は、本館担当の講座「あそびとおはなしの達人

に学ぶ」を中止とし、中止日の振り替えは現在未定。貫井北分館「新しい農ライ

フ都市農業のすすめ」は、来年の２月９日に延期し、再度募集する。 

     また、２月４日(火)は、三者合同研修が貫井南分館で午後２時１５分から午後 

４時１５分まで開催予定。 

 

次回会議：１２月３日（火）午前１０時から公民館本館学習室Ａにて 

  

 

 


